
■ 国足队员跑步热身 本报记者 李铭珅 摄
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    足协主

席陈戌源再
度探班国足

集训，这一次
面对国足将

士，他提出了
更为明确的

要求： 确保

40 强 赛 出
线，力争打进
世界杯，甚至

还使用了 “昂首挺胸”

这样的词。

客观来看，这两个

要求， 哪一个都不低。

如果说 40强赛还能够

马马虎虎勉强应付的
话， 接下来国足想在

12 强赛有所作为，难

度不是一般的大。想想
看，面对日韩伊澳这些
对手，国足有多大胜算？

肯定会有球迷吐槽：就中国
足球现在这水平，还提打进 2022

?世界杯，白日做梦吧！ 确实如
他们所言，这是一项艰巨甚至看

似短期之内不太可能完成的任
务，但是不是所有中国足球人就

应该妄自菲薄、自暴自弃？

不。哪怕再困难，依然不要放
弃希望、放弃努力，否则就没有一

丁点儿希望。更何况，中国队在某
些方面已经开始了一些积极变

化，比如召入多名归化球员，球队
的整体能力已经得到不小提升。

不妨好好品味一下这句话：

既要低头脚踏实地赶路， 也要抬
头仰望浩瀚星空。梦想，从来都不

能少！
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见缝插针
10? 4日起，利用中超间歇，

国足主帅李铁“见缝插针”安排了一
期集训，前后只有 6天时间。考虑到

第一阶段联赛后球员们普遍比较疲
劳，同时为避免伤病出现，本次集训

并没有安排任何热身赛。
6天时间里，国足的集体活动所

占比重与训练课相当。除了集体观看
电影《夺冠》、学习女排精神外，球队

还上了两堂理论课———裁判讲师陶
然成给国脚们讲解了最新判罚规则，

中国足协技术顾问克里斯则详细阐
述了现代足球技战术发展趋势。

自从李铁上任国足主帅之后，
一共组织了四次集训。在这四次集

训中，一共召入 43名球员，其中有
16名球员参加了全部四次集训，这

些球员大概率将构成李铁麾下国足
的主力框架。

蒋光太和费南多两名入籍球员
本次首次入选国足，是这次集训中

李铁重点考察的对象。从整个训练
看，两人都有不错的表现。尤其是中

卫蒋光太的入选，一定程度上缓解
了国足后防人员的缺口。此前，随着

郑智、冯潇霆等老队员淡出，国足后
防线上存在不小隐患，而蒋光太的

个人防守能力在今年中超联赛第一
阶段比赛中有较好体现，广州恒大

队主帅卡纳瓦罗在比赛中经常用他
来盯防对方的箭头外援。

“这是一次很不错的集训，我很

高兴能够在这里认识所有人。但比
较遗憾的是，这次集训期间没有比

赛，我非常渴望能够出场比赛。”蒋
光太昨天在接受媒体采访时表示，

“能够入选中国男足我觉得特别开

心，尤其是妈妈为我非常自豪，她期

待能够早日看到我的比赛。”

明确要求
集训的最后一天，中国足协主

席陈戌源出现在球队的训练场上。在

训练前的讲话中，他向国脚提出了三
个具体的要求：第一，中国足球应该

在世界上有自己的地位，想要争取到
这个地位，需要靠每名国脚付出比别

人更多的努力和更刻苦的训练；第

二，国家队每个人都要牢记两句话八
个字：能征善战、作风优良；第三，每

名国脚回到俱乐部后仍然要不忘使

命，在日常的训练比赛中按照国家队
的需要严格要求自己。

站在队员们的中间，陈戌源说：
“我们这届国家队的使命就是确保

40强赛出线，并力争昂首挺胸打进
世界杯。我相信大家都知道这会面

临很大的困难和挑战，所以主教练

李铁精心安排每次集训，就是要‘补
短板’。现在离明年的世预赛还有一

段时间，希望每个球员在即将开始
的中超联赛第二阶段比赛中，认真

对待每一堂训练课、每一场比赛，为

实现我们的目标做好准备。”

随后在接受央视的专访时，陈
戌源再度谈到了国足的目标。“理性

地讲，我们这支国家队跟整个世界
一流球队相比较，差距是非常大的。

放在亚洲来讲，我们大概也处在二
三流的水平。从整个国家队的备战

来说，我们当然希望要确保 40强赛

出线，然后尽全力争取进入 12强
赛。”他相当坚决地表示，“我们要给

自己定一个目标，就是希望能够打
进 2022年卡塔尔世界杯！”

     本报记者 关尹

    在如今的男子网坛，不少人

都有专属的标签：费德勒优雅、纳
达尔坚毅、德约灵动……而属于

施瓦茨曼的，则是“矮脚虎”。昨夜
今晨，这个身高 1米 70的阿根

廷人，在罗兰加洛斯给

纳达尔制造了不少

麻烦，尽管最终没

能阻止“红土之

王”挺进决赛，

但今年的巴

黎之行，施

瓦茨曼已

经向人

们展示

了“身高不是问题”的真正含义，

更因此俘获了无数球迷的心。在
这个南美人不算高大的身躯里，

蕴藏着超乎常人的大能量。

与“球王”的缘分
虽然出身移民家庭，但施瓦

茨曼的父母和许多阿根廷人一样

热情奔放又爱好运动，更是博卡
青年的忠实拥趸。在他们心中，马

拉多纳就是地球上最会踢球的男
人。为了表达对偶像的敬意，他们

给 1992年出生儿子取名“迭戈”。

“在我 7岁时，开始打网球和踢足
球。”据施瓦茨曼回忆，在网球场

上，小迭戈的天赋很快便被发掘。
几年后，他开始在布宜诺斯艾利

斯的一所学校接受专业训练。
可正当施瓦茨曼准备在网球

场大展拳脚时，医生的一句话，却
险些让他的梦想破灭。“13岁时，

医生在一次例行检查后告诉我：
‘你的身高不会超过 1米 70’，这
严重打击了我的信心，我甚至都

想放弃了。”在小迭戈陷入迷

茫之际，那个与他同名的

球王，又及时“出现”了。“了解情

况后，我父亲给我看了几张马拉
多纳踢球的照片，告诉我‘这个世

界上最好的足球选手，身高也没
超过 1米 70，所以只要坚持，你

一定也能行’。”
身高不占优，施瓦茨曼开始

转换训练重点，希望用更灵活的

步伐，给对手制造麻烦。“现在回
想起来，小时候的足球训练，起到

了很关键的作用，那让我有了更
好的移动能力。”如今，施瓦茨曼

的日常训练里，依然保有一些足
球训练的方法。休赛期间，他也会

约上三五好友，去绿茵场过过瘾。

艰苦中学会珍惜
施瓦茨曼是个“非典型富二

代”，他的父母名下曾拥有一家服

装和一家珠宝公司，在乌拉圭也有
不少房产。但此后阿根廷经济崩

溃，政府削减进口，施瓦茨曼家族
也因此破产，迭戈非但没有过上好

日子，甚至生活得比同龄人更加艰

苦，他也因此学会了珍惜。
“在我出国参加青少年组比

赛时，最大的愿望就是能住上一

个有电视机的房间。”施瓦茨曼坦
言，那时因为经济原因，比赛期间

他都和同行的父亲挤在一间只有
床和椅子的小房间里。不仅如此，

为了筹集路费，施瓦茨曼甚至和
几个小伙伴一起去市集卖过饰

品。好在阿根廷网球界的前辈，对

迭戈都十分关照，经常想法设法
减轻他的负担，“摩纳哥、科里亚

和纳尔班迪安经常邀请我一起吃
饭、训练和分析比赛，切拉和几位

教练也都免费指导我。”施瓦茨曼
动情地说：“我是一个幸运儿，所

以更要珍惜感谢前辈们给的机
会，我想用更多的胜利，来回报这

些帮助过我的人。”

法网结束后，施瓦茨曼将首
次跻身世界前十，他也凭借出彩

的表现，获得了“地表最强 170”
的美誉，但这并不会成为阿根廷

人的终点。正如将他挡在决赛门
外的纳达尔所言：“迭戈是个永不

言弃的斗士，这两周的表现已经

证明了他的实力。”

本报记者 陆玮鑫

止步法网半决赛 赢得无数球迷心

施瓦茨曼：小身材有大能量

足协主席陈戌源昨探班国足集训明确提出目标———

“力争昂首挺胸打进世界杯”
    昨天是中国男足在上海短期飞行集训的最后一天，中国足协主席陈戌
源特意前往集训地看望全体将士，并在训练前对全队进行动员和打气：
“我们要为中国足球争取相应的大国地位，全力确保 40强赛出线，
力争打进 2022年卡塔尔世界杯。” 不
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■ 站在 1.85米的

纳达尔旁边，1.70

米 的 施 瓦 茨 曼

（左）很“娇小”
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